



Un mérito de hoy: No detenerse a pesar de lo difícil (+Audio)



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, visitó en la mañana de este viernes los municipios de Quivicán y Bejucal en la provincia de Mayabeque. La jornada contó también con la presencia del miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda.

Alina Perera Robbio, 21 de Marzo de 2025

QUIVICÁN, Mayabeque.-El mérito está en no detenerse; porque en estos tiempos de bloqueo imperial recrudecido lo previsible sería justamente el bloqueo de la voluntad. En esa filosofía pudo haberse pensado este viernes mientras se conocía la experiencia del Colectivo Laboral "La Soria", en el municipio de Quivicán en la provincia de Mayabeque, donde se sabe que más de un trabajador se hace esta pregunta: ¿Qué hubiese pasado si todos hubieran elegido la pausa?

En ese ánimo que defiende no dejarse vencer por lo adverso, directivos y trabajadores del lugar que pertenece a la Empresa Avícola de Mayabeque conversaron con el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, quien -acompañado del miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, así como de autoridades del territorio- escuchó que el paso del huracán Rafael en noviembre pasado provocó grandes daños, y que los trabajadores restauraron, con rapidez, los techos de las naves y otras condiciones como garantía del agua y de alimentos destinados a la masa avícola.



Foto: Estudios Revolución

Una mujer joven, Yusleidys Suárez Medina, está al frente de la unidad que cuenta con más de 30 mil gallinas ponedoras, cuyas producciones se destinan sobre todo al consumo social: a círculos infantiles y a centros de salud, en los ámbitos municipal y de la provincia.

La directora ha dedicado doce años de su vida a trabajar en la granja; y ocho como dirigente. Ella explicó a esta reportera que en "La Soria" hay buen sentido de pertenencia; que, por ejemplo, más de un trabajador se ha jubilado y ha seguido inmerso en el proceso productivo.

Las claves de esa realidad seguramente tienen que ver con algo que explicó a la prensa, y luego a la visita, el técnico veterinario Adrián Salgado Pérez, quien hizo referencia a la buena atención que reciben los 34 trabajadores del lugar, a quienes se les incrementó el salario, y quienes -como si fuera fuerte tradición- no renuncian a una labor que demanda esmero y esfuerzos como madrugar de jornada en jornada.

Al conocer sobre la experiencia que tiene "La Soria" -de producción cooperada con la Empresa Agroforestal de Mayabeque-, lo cual ha permitido a la unidad adquirir pienso importado de excelente

calidad-, el Jefe de Estado valoró que ese es “un camino inteligente”, es una buena experiencia que hará posible el aumento gradual de las producciones.



Foto: Estudios Revolución

El siguiente punto en la agenda del recorrido fue la Empresa Resecadora de Tabaco Rubio “La Salud”, ubicada también en el municipio de Quivicán, y única de su tipo en el país. En esa importante entidad económica el Presidente Díaz-Canel conoció detalles sobre el proceso de producción, cuyos clientes finales son cigarrerías, tanto de consumo nacional, como de exportación.

Según explicó a los reporteros Dianelis Rondón Palomino, directora adjunta de la fábrica, ese colectivo de 184 trabajadores se ha mantenido en la categoría de Vanguardia Nacional durante más de diez años. Igualmente comentó que, a pesar de la obsolescencia de los equipos que ya tienen más de 40 años de explotación, de allí nacen producciones con estándares de calidad a la altura de las más altas exigencias del mundo.

La Empresa Agroindustrial Azucarera “Manuel Fajardo” fue el siguiente lugar del recorrido por Quivicán. Allí Díaz-Canel Bermúdez intercambió con directivos, con obreros y pobladores de la comunidad. El central -que no produce azúcar en la presente campaña- no ha detenido su actividad y tiene previsto comenzar en breve la producción de meladura.



Foto: Estudios Revolución

El dignatario elogió el empeño de la fuerza de trabajo calificada, así como la belleza y organización del ingenio. "Muchos proyectos pequeños como este nos dan desarrollo, con ustedes aprendemos", expresó el Jefe de Estado a los trabajadores. Y una vez en las inmediaciones del central, intercambió con los pobladores:

"Vamos a visitar hoy dos municipios en la provincia, y con eso ya cerramos el primer ciclo de visitas para todos los municipios" del territorio. El mandatario comentó que el propósito de tales recorridos es "ir buscando, además de los problemas que tenemos, dónde están también las buenas experiencias, para multiplicarlas".

En otro momento reflexionó con los pobladores: "Si este central se hubiera lamentado por la falta de recursos, el central se paraba y la gente se quedaba si trabajo. Sin embargo, se han propuesto hacer una zafra de meladura. Eso les permite tener producciones, obtener ingresos". Es una decisión, dijo, que mejora los salarios de los trabajadores, da mayor estabilidad de la fuerza laboral, y genera energía eléctrica.

A propósito de lo anterior, el dignatario volvió sobre una idea que ha compartido con frecuencia en estos tiempos: "Así es como nosotros podemos salir adelante"; y comentó que quienes se lamentan y justifican todo, pudieran decir que el bloqueo recrudecido no les permite hacer las cosas. "Sin embargo -resaltó-, están los que, en vez de lamentarse, son emprendedores y hacen las cosas de una manera diferente: son los que nos van dando esa respuesta que vamos necesitando".



Foto: Estudios Revolución

El ritmo y las potencialidades de Bejucal

En el Palacio de la Música, un contagioso ritmo de la agrupación de guaguancó Orisha Oko dio la bienvenida a la dirección del país en el municipio de Bejucal en la provincia de Mayabeque. Allí, durante el paso del huracán Rafael, la infraestructura fue severamente afectada; y la buena noticia es que hoy puede ser disfrutada, en muy buen estado, por los pobladores.

Frente al recinto, el mandatario conversó con los hijos de Bejucal, a quienes, a propósito de la transformación del Palacio de la Música, comentó: "Este era un proyecto, era un sueño, y era una ruina. Y miren en poco tiempo, con la creatividad, con el deseo, cómo se ha convertido en un lugar que seguro va a ser emblemático por la cultura que hay aquí de la rumba, para el municipio de Bejucal, y para la provincia de Mayabeque".

Sobre los problemas que ha venido presentando el Sistema Electroenergético Nacional, el Jefe de Estado dijo: "Vamos a seguir mejorando esa situación con toda la inversión que se está haciendo en parques fotovoltaicos, con los mantenimientos que se están dando en un grupo de termoeléctricas, y también en los grupos de generación distribuida".



Foto: Estudios Revolución

En lo concerniente a la prioridad esencial de garantizar alimentos, el mandatario enunció: "Hemos visto muchas áreas sembradas de comida. Hay que seguir buscando que seamos capaces de producir la comida aquí, y en cada territorio".

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba visitó también las tierras del productor Ángel Pajón, presidente de la Cooperativa de Créditos y Servicios (CCS) "José Martí". El campesino, dedicado a la ganadería y a la producción de arroz, ha alcanzado rendimientos de hasta cuatro toneladas por hectárea, con el empleo de insumos agroecológicos, y con el empeño de seguir creciendo en tierras cultivables para aumentar los volúmenes del preciado cereal.

La jornada de este martes tuvo como último punto a una institución insignia de la ciencia cubana: el Centro Nacional de Biopreparados (BioCen), ubicado en el municipio de Bejucal.

Creado en 1992 como parte del Polo Científico del Oeste, BioCen se integró después al Grupo Empresarial de las Industrias Biotecnológica y Farmacéutica de Cuba (BioCubaFarma), y desde entonces se ha consolidado como una de las principales fábricas dentro del entramado de la industria biofarmacéutica cubana, al constituir la salida productiva de importantes resultados del quehacer científico-técnico de prestigiosas entidades como el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB) y el Centro de Inmunología Molecular (CIM).

Este viernes en la mañana, la directora de la importante entidad mostró a la dirección del país cuáles son las principales producciones que allí logran; entre ellas, medicamentos y productos biotecnológicos que incluyen suplementos dietéticos y nutricionales de indudable prestigio.